



INCIDIENDO

* Por Guillermo Moreno Ríos

Rubén Ramírez Lezcano se reúne con empresarios mexicanos en su camino a la OEA

En su carrera por la Secretaría General de la Organización de los Estados Americanos (OEA), el economista y diplomático paraguayo, Rubén Ramírez Lezcano, sostuvo un encuentro clave con líderes del empresariado mexicano. La reunión congregó a importantes figuras del sector privado con el objetivo de explorar oportunidades de colaboración en el desarrollo económico regional y fortalecer la integración entre los países miembros de la OEA.

¿Quién es Rubén Ramírez Lezcano?

Ramírez Lezcano cuenta con una sólida trayectoria en la formulación de políticas públicas y la negociación internacional. Como Ministro de Relaciones Exteriores de Paraguay, lideró iniciativas para promover el comercio y la inversión, además de participar en negociaciones estratégicas con Argentina, Bolivia y Brasil. Su enfoque se centra en el desarrollo de infraestructura, energía, educación y cooperación económica para impulsar el crecimiento de la región. Además de su experiencia diplomática, se caracteriza por un perfil técnico y pragmático, alejado de posturas ideológicas, con una visión estratégica orientada a la atracción de inversión extranjera y el desarrollo sostenible.

La OEA y su papel en la región

La Organización de los Estados Americanos (OEA) es el principal foro de cooperación y diálogo político en el continente, integrada por 32 países. Su misión es fortalecer la democracia, la seguridad, los derechos humanos y

el desarrollo económico en la región. Sin embargo, en los últimos años, la OEA ha sido criticada por la falta de efectividad en la resolución de conflictos y la polarización entre sus miembros. Ramírez Lezcano aspira a revitalizar el organismo con un enfoque basado en resultados, impulsando una OEA más activa en la promoción de inversiones, el fortalecimiento institucional, respeto a los derechos humanos y la integración económica.

Encuentro con empresarios mexicanos: diálogo clave para la inversión y el desarrollo

Estas reuniones se han llevado a cabo en distintos países de Latinoamérica bajo la coordinación de Manuel Acosta, vicepresidente de Asuntos Políticos del Global Center for Human Rights (GCHR). Acosta destacó la importancia del sector empresarial en la construcción de alianzas estratégicas para el desarrollo de la región y expresó su agradecimiento a la Fundación Incluyendo México, A.C. Representada por Tomás Ibarra, la fundación ofreció una visión sobre su labor y enfatizó la relevancia de participar y respaldar al candidato. Entre los asistentes se encontraban empresarios de alto nivel en sectores clave como infraestructura, energía, seguridad y tecnología, destacando Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), en su intervención resaltó el papel de la iniciativa privada en la estabilidad económica y el crecimiento de la región, enfatizando que una OEA renovada debe fomentar condiciones favorables para la inversión y el comercio; Juan José Sierra Álvarez,

presidente de COPARMEX, subrayó la importancia de construir puentes entre los sectores público y privado para generar oportunidades de desarrollo sostenible, así como Eduardo Bours, empresario, ex coordinador del CCE y ex gobernador de Sonora, destacó que este tipo de encuentros representan una oportunidad para fortalecer el papel clave del sector empresarial en el desarrollo de Latinoamérica y enfatizó el apoyo para concretar acciones en un impacto real.

La visión de Rubén Ramírez Lezcano para la OEA

Estructurada en **cuatro ejes fundamentales:**

- * **Fortalecimiento de la democracia y la estabilidad institucional.**
 - * **Promoción de la inversión y el comercio intra-regional.**
 - * **Desarrollo de infraestructura y financiamiento para proyectos estratégicos.**
 - * **Innovación y educación como motores del crecimiento.**
- “El continente necesita una **OEA efectiva y centrada en resultados.** Debemos transformar el organismo en un **espacio de acción y no sólo de debate,** donde se generen soluciones reales para

nuestras economías y sociedades”, afirmó. Además, el candidato destacó la importancia de generar un entorno favorable para las inversiones, asegurando **seguridad jurídica y estabilidad macroeconómica** en los países miembros.

Intercambio de ideas y cierre del evento

El evento concluyó con una intervención de **Sebastián Schuff**, presidente del **Global Center for Human Rights**, quien reafirmó la importancia de una OEA que **promueva el desarrollo económico sin perder su esencia como garante de la democracia y los derechos humanos.** **Conclusión: Una OEA de resultados** La reunión con empresarios mexicanos confirmó el interés del sector privado en la visión de **Rubén Ramírez Lezcano** para transformar la OEA en un organismo más efectivo y orientado a la acción. Su enfoque **podría marcar un punto de inflexión en la conducción del organismo**, atrayendo el respaldo de diversos sectores dentro de los países miembros.

* **Ingeniero civil, académico, editor, especialista en protección civil, riesgos, seguros y derechos humanos. Promotor de la Salud Masculina, del Cubo de Resiliencia y del Bambú.**

guillermo.moreno@consejoincide.org

